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当“暧昧纸条”遭遇“粗暴教育”

11月20日，国务院正
式发布关于稳定消费价格
总水平保障群众基本生活
的通知。11月21日，郑州市
政府召开第39次常务会议，
传达学习国务院通知精神，

分析我市当前消费价格形势，就稳定消费价格总
水平，确保群众基本生活等工作进行了具体安排
部署。如此快速的反应速度，令人钦佩。

郑州市稳定物价十项措施，分别确定了负责
和协调配合的部门。这种具体细化的责任归属制，
既强调了各职能部门的责任，让各部门各司其职、
各负其责，又确立了市委、市政府领导小组协调机
制，以做好部门联动、协调配合。下阶段，各职能部
门不管是做具体性的工作，还是在推进价格改革
等各项基础性工作方面，都应该用好事办好、实事
办实的态度，确保稳定物价工作落到实处。

以落实“国16条”中的“稳定农副产品供应”

为例，简单分析不难发现，要想着眼长远，切实增
加农副产品的供应，还需最大限度地调动农民种
菜、种粮的积极性。对此，郑州市的认识理智而清
醒。十项措施的第一项便开宗明义：“切实加强设
施农业建设，建立长效机制，努力提高蔬菜自给
率。在今年已有3000万元扶持资金的基础上，年
底前再追加2000万元。”如此大手笔的投入，亟须
实际行动见证。对此，农业局和财政局当全力配
合，逐步推进。

同时，为落实“国16条”中的“降低农副产品
流通成本”一项，郑州市不仅强调了“扩大农副产
品经营面积，进一步规范和降低集贸市场的摊位
费和超市的进场费，降低综合经营成本”，还确定
了“所有收费公路对整车装载鲜活农副产品车辆
免收通行费”的时间表：从2010年12月1日起开
始执行。时间表既已确立，下阶段，商务局、供销
社、交运委、工商局等部门的工作当提上日程。

“国16条”致力的目标，显然不限于对此轮物

价的稳定，全面推进价格改革、健全价格监管法
规、完善价格信息发布制度等，无疑才是最终目
的。对此，郑州市的做法亦有很好体现。不仅强
调建立社会救助和保障标准与物价上涨挂钩的
联动机制，还确立了“坚决清理和取消不合理收
费项目”、“积极稳妥推进消费价格改革”的目
标；不仅要求“整顿农副产品的收购秩序，严格
粮食收购资格审核，加强市场监管”，还强调“切
实加强消费品价格的监督检查、信息监测和信
息发布，完善价格调节基金制度”。系列体系的
完善、制度的健全，虽然没有具体的“定额”和时
间，但本着以民生为重的态度，各个职能部门自当
戮力而为。

我们相信，随着十项具体措施的逐步推进，各
个职能部门必会以好事办好、实事办实的工作态
度，给出令人满意的成绩，回报市委、市政府的信
任，赢得民众的赞许，在“切实保障群众基本生活，
保持经济平稳较快发展”方面做出更多贡献。

有论者对互联网的干预现实曾做了如下表述：“网络能够救人，但救人也只
能救少数幸运儿；网络能够反贪，但反贪也只能反少数倒霉蛋。”表达虽显严苛、
透着痛心，但却不失中肯。正是那些挂在墙上、写在法律文本中的制度沟通渠道
长期不给力，才客观上逼出了互联网的“反腐神奇”。当然，个案的正义，就是这
么一缕一缕，追出一个算一个。但最有可能反复适用，既达致终极正义又惠及每
个人的，还是制度对正义的刚性保障。 ——《南方都市报》

话题：中国人民大学经
济学院报告称明年房价将
降20%

网友发言

借用时下流行的一句话——哥笑而
不语！ 网友：甲观

报告认为，在房地产新政持续的基础
上，货币政策的调整以及房地产调控加
码，2011 年上半年房地产行业资金链将
出现严重问题，从而引发房地产市场全
面调整时期的到来。房地产投资增速将
出现大幅下滑，同时在部分房地产企业
抛售的压力下，房地产价格将出现接近
20%的下滑，但是不会出现房地产市场硬
着陆的情况。分析得头头是道，但我认
为，对房价任何形式、任何目的的预测，
都是搞笑的！ 网友：灰太狼

话题：湖北发现三聚氰
胺严重超标乳酸玉米奶

网友发言

2008年至今，三聚氰胺为什么一直禁
不了？除了造假者胆大妄为外，我们的一
些监管部门平时都干什么去了？江苏网友

厂家的出货记录显示，在这批次产品
中，有 50 件通过一名姓周的人销到襄
樊。襄樊市工商部门得到该消息后，急
忙和周某联系，但是打电话时发现，周某
留在厂家的电话是空号。这个线索断掉
后，襄樊市工商部门决定组织执法人员
在全市各大批发市场、超市进行全面排
查。目前，尚未发现这批有毒乳酸玉米
奶的踪影。太可怕了，周某早就逃之夭
夭了，批发市场和超市要么早就卖出去
了，要么销毁证据，怎么查？还是等顾客
自动举报吧——那些已经饮用这批玉米
奶的人就悲剧了。 湖北网友

11月15日，襄樊市工商部门下发紧
急通知，要求在全市范围内排查湖北远
山乳业有限公司生产的乳酸玉米奶，共
计50件，批号为20100615，包装容器为塑
料瓶。问题是，这家公司一批生产的乳
酸玉米奶难道只有区区50件？流入其他
城市和地区的还有多少？ 北京网友

话题：甘肃拟将牛肉面
拉面师纳入全国职业资格
考试

网友发言

这是很好的一个思路。个人觉得，
下一步应该继续深入推动各项职业岗位
的认证工作，把茶叶蛋、炒花生甚至拾垃
圾的都纳入这个范围内，以便加强市场
监管，提高从业人员的职业能力！前提
是，所有的培训和考试都免费！网易网友

以后煮面的是不是得弄个“煮面师”证、
蒸包子的是不是得弄个“包子师”证、包饺子
的是不是得搞个“饺子师”证啊？恭喜相关部
门，又找到一条收钱的门路了！ 新浪网友

话题：女子在监狱前餐
馆打工4年守候服刑丈夫

网友发言

找老婆就要找这样的老婆，可惜这
样的女人太少了。 上海网友

真是个好女人，帮助她餐馆的老板
同样令人感动，祝好人一生平安！

山东网友
希望这位郭兄好好改造，不要辜负

妻子的希望。 浙江网友

公示“特殊行业工资”事关公平
人力资源与社会保障部正在制定中的

《工作条例》，作为收入分配改革的标志性内容
一直被外界高度关注。近日记者获悉，《工资条
例》的框架虽已确定，但年内仍难出台。《条例》
第八部分规定，政府将对工资进行宏观调控，这
其中的核心内容便是对重要行业、垄断行业的
工资进行公示。但整个《条例》中，并没有出现
垄断行业的字样，而是以“特殊行业”代替。知
情人士介绍，特殊行业实际上就是指垄断行业。

（11月21日《云南信息报》）
《工资条例》要解决的问题很多，对公众而言，

最关键的莫过于两个：权利的保障，公平的保障。
权利保障是对自身权利的实现，公平保障则是从
侧面对个人的权利进行保障。所以，在一些特殊行
业的收入已经成为不公平的一个载体时，《工资条
例》应该在设计中把其考虑进去，并通过相应的制
度设计，让人们看到特殊的行业只特殊在工作的
领域和行业不同，根本无关其他的特权与福利。只
有如此，人们才能从中读出“公平”在劳动价值上
的体现。 李劭强

老课本为何受欢迎？
叶圣陶主文、丰子恺插画的 1932 年版的

《开明国语课本》重印本卖断市了，连出版社都
没货。同期重印的老课本系列在网上收获好评
一片。 （11月21日《重庆商报》）

从老课本一些篇目内容来看，内容都很简单，
多是一些花鸟鱼虫乃至猫猫狗狗的题材；其中所
蕴含的道理，也很浅显易懂，一点即通。不管是从
内容还是道理，都很适合那个年龄段的孩子们学
习和领悟。而再看现行的语文教材，总是过于说
教、过于呆板、过于空洞。

教材编写者用心不用心，恐怕也是“今不如
昔”的原因，这从一些细节就可以看得出来。以
1917年版的《商务国语教科书》为例，本套教科书
一课一图，插图精美，童趣盎然，绝无雷同。而就在
前几天，有细心的网友发现，现行中学历史教科书
上的人物形象插图，几乎是千人一面。后来一查，
原来是编者直接从一套明清古书中拿来的。

所以，现行语文课本的编写者，不妨多去读读
这些老课本，这对以后语文教材的编写，必然是大
有裨益的。 苑广阔

“我很漂亮”的职场路能走多远？
“我很漂亮，你想看看吗？”11 月 20 日，在

2010 成都冬季特大型人才招聘会暨高校毕业
生供需洽谈会上，成都职业技术学院大三女生
小梁的求职简历“雷”到了不少单位的招聘官，
但“漂亮妹”却在现场连连碰壁。

（11月21日《成都晚报》）
刘戈在《野生状态》一书中说：女人们的成功

是职场奋斗的成功，而不是女人心计的成功；是
“人”的成功，而不是“女人”的成功。如果小梁同学
有幸因为“我很漂亮”得到了想要的职位，也应该
记住：“求职是短跑测试，职场是长跑比赛”。

职场上的美女很多，《升职记》中的杜拉拉是，
《蜗居》中的郭海藻也是，但杜拉拉和郭海藻的职
业生涯却有天壤之别。造成这一区别的原因，就在
于美女如何对待“我很漂亮”的问题。衷心希望这
位小梁同学能成为职场上的杜拉拉，千万不要上
演郭海藻式的职场悲剧。“我很漂亮”的职场之路
可以走多远？我建议小梁同学有空读读刘戈的《野
生状态》一书。

叶雷

学生早恋，学校很不喜欢，因为这会影响学习，进而
影响到学校的升学率。因此，面对男生的“暧昧纸条”，学
校让其“自动退学”，恐怕是一些学校最喜欢用的手段：把
有早恋倾向的学生赶出校园，学校环境自然就得到“净
化”了。

本来，面对有早恋倾向的学生，教育者最应该做的
是耐心细致的教育、引导，对学生动之以情、晓之以理。当
然，这需要教育者花费大量的时间和精力。于是乎，最省
时省力的方式就是开除了事。但应该认识到的是，这种
急功近利的教育，其实大错特错：恨不得一下子就将学
生的“不良思想”清除干净，恨不得把学生的所有精力都
拉到学习上来。殊不知，将有“问题”的学生开除了，一个

“不良种子”没有了，其他学生“再犯”怎么办？
功利主义是教育的大忌，功利主义盛行，只能使学

校的教育变得愈加急功近利，这是教育浮躁的表现。教
育者将眼睛盯在了升学率，盯在了奖金，盯在了政绩，这
种抛弃了育人本职的学校教育会变得危险。不仅不利于
青少年的健康成长，而且还会对社会造成极坏的影响。

当“暧昧纸条”遭遇“粗暴教育”——急功近利的教
育，如此这般，教育者何时才能让耐心、爱心布满校园？学
生们何时才能在耐心、爱心的慰藉下健康成长？ 王军荣美堂美堂 图图

给女同学传了些具有“恋爱性质”的纸条被老师发现后，在山
东历城一中读高一的小亮(化名)被校方要求“自动退学”。如今

16岁的小亮已在家半个多月了，因正常学业中断，他和家人心急如焚。
（11月21日《济南时报》）


